



Cafesalud: así será la megaventa de la EPS más grande del país

Los interesados tienen que acreditar un patrimonio de por lo menos 250.000 millones de pesos.

El 30 de diciembre pasado se aprobó el reglamento de la venta de las EPS Cafesalud y Esimed, ambas pertenecientes al antiguo Grupo Saludcoop.

La liquidadora Ángela María Echeverri y la banca de inversión MBA Lazard llegaron a la conclusión de que no les van a poner precio a estas EPS, sino que revelarán sus estados financieros a los proponentes para que hagan una oferta en un sobre cerrado.

Entre otras cosas, como lo dijo EL TIEMPO en septiembre, se sabe que Cafesalud tiene un pasivo de 650.000 millones de pesos y le debe 250.000 millones de pesos más a la red de hospitales y clínicas, para una deuda total de 800.000 millones de pesos. Pero el flujo mensual que le dejan sus casi seis millones de usuarios alcanza los 440.000 millones de pesos.

La liquidadora y MBA Lazard establecieron que quienes quieran pujar deben tener experiencia en la salud, lo cual evitaría que nuevos actores entren a jugar en este sector. Los oferentes también deben presentar un modelo de atención en salud, que deberá ser aprobado y además certificar haber manejado por lo menos un millón y medio de afiliados.

Los interesados en Cafesalud o en Esimed tienen que acreditar un patrimonio de por lo menos 250.000 millones de pesos. Para quienes buscan adquirir las dos entidades, el patrimonio debe elevarse a 500.000 millones de pesos. Tienen que contar además con una calificación de crédito global de Standard & Poor's de al menos BBB+.

Del 13 al 16 de enero se aceptarán aclaraciones; del 17 al 26, los proponentes tendrán claves para acceder a la información contable de Cafesalud y Esimed. El 27 de febrero será la fecha límite para recibir las ofertas, que serán revisadas por la liquidadora de Saludcoop, el banco MBA Lazard, PricewaterhouseCoopers y el bufete Posse Herrera Ruiz. Se espera que hacia el 20 de marzo ya se haya cerrado la transacción.

Cafesalud, que pertenecía a la EPS Saludcoop intervenida en el 2011, afilió en diciembre del 2015 a 4,6 millones de usuarios de su antigua matriz, para convertirse en la EPS más grande de Colombia. En los últimos meses se han multiplicado las quejas por los servicios



deficientes de Cafesalud. De hecho, un informe de la Defensoría del Pueblo revelaba problemas en la prestación, falta de red en 232 municipios y una deuda del Fosyga de 520.000 millones de pesos.

Diario EL TIEMPO, 03 de Enero de 2017. Página 4